

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

CARNE LIQUIDA

del Dr. Valdés García, de Montevideo

Tónico reconstituyente
Insustituible

en la anemia y sus trastornos nerviosos,
en la convalecencia,
en la tisis, cáncer, escrófula, etc.,
en los períodos críticos de la mujer,
en la extenuación por excesos.

Estimula el apetito.—No irrita el estómago.

Es de aspecto y sabor agradables

De venta, Farmacia de San Martín y demás principales y droguerías.

Pídase y exíjase siempre "Carne líquida" Valdés García, de Montevideo

Unicos agentes para España y Portugal

Llobet y Martorell-BARCELONA

Obituary notices for D. Fermin Baviera Baviera and D. Tomás Baviera Baviera, including details of their deaths and family members.

zación de lucha se adoptó que permitiese bregar con el interés del industrialismo? Nada. Un Congreso más que deliró sobre cuestiones técnicas y unos discursos de efectismo en la sesión de clausura...

La Federación Agraria de Levante ha realizado una gran labor como dije en mis impresiones primeras, al agrupar á todos los labradores y productores, al establecer los principios de una organización que pudo traducirse en definitiva...

Y será doloroso tal final, porque entonces se podrá aplicar á ella lo que aquel célebre marqués escribió en su dimisión al ser nombrado por Cánovas del Castillo para la Dirección de Agricultura: «El labrador que descubre la cinta de sus calzones al pie de un árbol, hace más beneficio á la agricultura que todos los discursos, informes y disposiciones que se puedan hacer desde este sitio».

V. Ballester Soto.

El anticlericalismo en Roma
En la capital del orbe católico, allá donde más de cerca se tocan las consecuencias de la dominación y del poder del Papado, triunfa el anticlericalismo.

Trista es tener que marcar las flaquezas, pero á ello obligan la verdad y el amor por esta región tan desolada de todos. Acudieron al Congreso muchos asambleístas con la esperanza de ver sus anhelos puestos en carril, y se encontraron con que después de la discusión técnica vino el cerrojo que á dos manos dieron con asombrosa simultaneidad el vicomde de Eza y D. José Canalejas.

representante de una secta que lleva dentro de sí el más feroz aborrecimiento á la Iglesia de Cristo.

De este hecho se deriva, naturalmente, una serie de acontecimientos que nos entristecen, pero que no nos sorprenden. El es la base, la expresión, la síntesis de todo un estado de cosas que puede ser un día, aun cuando no parezca verdad, tan increíble como monstruoso.

La infamia se disuelve
Habla Calzada
Antes de embarcarse para España el ilustre patriota y electo diputado por Madrid don Rafael Calzada, ha dirigido á Alejandro Lerroux una cariñosa carta que es la más limpia ejuventoría que pueda ostentarse contra los villanos que á sabiendas le han infamado.

La labor de esta carta avienta y confirma nuestras apreciaciones anteriores y de ahora al hacer resaltar la villanía cometida por la Prensa salmeroniana, que recibió y no publicó ni tuvo en cuenta el cablegrama á que se refiere el ilustre Calzada.

Desde que apareció en el horizonte el desdichado engendro de la Solidaridad, dijimos y probamos en artículos debidos á la pluma de nuestro compañero Camacho, que dicho engendro era obra exclusiva del jesuitismo; por eso enemigos jurados de esa plaga social dedicamos nuestra actividad á combatir esta su nueva fase.

de tendría que renunciar mi acta y continuar aquí—tengo el placer de decirle que el 15 del corriente me embarco para esa en el «Araguaya», de la Mala Real, con mi esposa y una hermanita política.

Recibí su muy grata, de que fue portador el excelente amigo señor N. y ya éste le habrá dicho que, lejos de haber fallado mi cablegrama en las circunstancias citadas á que usted se refiere, yo no emité más, desde el primer momento, para impedir que se consumase en usted una obra de injusticia y de injuria.

Rafael Calzada.
La lectura de esta carta avienta y confirma nuestras apreciaciones anteriores y de ahora al hacer resaltar la villanía cometida por la Prensa salmeroniana, que recibió y no publicó ni tuvo en cuenta el cablegrama á que se refiere el ilustre Calzada.

Compárennos á Salmerón que desde las alturas metafísicas se despenó á las bajezas del orgullo y de la envidia para intentar un grande, jocosol impotencia y condonamos de haberle erigido por jefe en los momentos que más falta hacía portarse como hombre.

No toqueis al jesuita o la Hispano-Africana en discusión
Desde que apareció en el horizonte el desdichado engendro de la Solidaridad, dijimos y probamos en artículos debidos á la pluma de nuestro compañero Camacho, que dicho engendro era obra exclusiva del jesuitismo; por eso enemigos jurados de esa plaga social dedicamos nuestra actividad á combatir esta su nueva fase.

TEATRO PRINCIPAL

Para hoy.-10.ª de abono

HUGONOTES

tiene que el engendro solidario es obra suya.

Lo dice escritor de tal prestigio, tan conocedor de estos asuntos, como el P. Ferrándiz, en un hermoso artículo que encozaba con los mismos títulos que estas columnas, y que por su oportunidad y las verdades que encierra transcribimos a continuación.

He aquí el artículo: «Se ha discutido acaloradamente el escandaloso chanchullo de la Sociedad Hispano-Africana; palabras gruesas han pronunciado los oradores: los vocablos ilegalidad, negocio, polaca, enjuague y favoritismo inmoral, han resonado en la Cámara vibrantes y abrumadores; se ha dicho sin rodeos: Esto es un regalo insensato a Güell, y no a éste por su linda cara, sino a la Traslántica.

Muy bonito y hasta recreativo, ó si se quiere sensacional, para los bobos de la cruzeta, público inocente ó impresionable. Lo que esta masa no ha echado de menos, porque es idiota, lo que ninguno de esos denodados parlamentarios ha dicho, sencillamente por falta de intención para largar la verdad entera, es algo que así ha quedado cubierto bajo el ruidoso debate; es lo que representan Güell, Comillas y la Traslántica empecatada; es la Compañía de Jesús, los jesuitas.

«Ni Gaset, ni Burell, ni Nougés, ni Melquiades Alvarez, ni nadie, ha tenido el valor de nombrarlos. ¿Por qué? ¿Acaso por librarse de la nota de jacobinismo cursi? ¿Por no dar carácter sectario a la interpelección ó tinte religioso al negocio hispano-africano? Seguramente no. En aquellos momentos, caldeada la atmósfera, animado el público, el que hubiera dado enérgicamente esa nota, habría obtenido un gran triunfo. Pero... ¡guarda!, que eso es mística prohibita, un terreno vedado por quien puede acotarlo bajo las más severas penas. Antes se amoneste y aun se frustre el más grande efecto del debate; pierda todo lo perdible en gallardía la actitud de cada campañero; suceda lo que quiera, todo menos mentarse a la Restauración la madre, menos meterse con el amo.

«Es la consigna de la Restauración. Dis- outid, peleaos de veras ó de mentirijillas; con lanzas ó con cañas; disputaos el mendrugo que os arrojó á todos, no a los liberales, demócratas é integristas, monárquicos y republicanos; pero al amo no lo toquéis, ni manchéis su nombre poniéndolo en vuestra lengua, so pena de perder el malandrín follón que tal osare la gamella de hoy, la carrera política del mañana.

«Apenas nacida la Solidaridad, recibieron los liberales y los republicanos á ella adositos la misma consigna: caballeros, se acabó el anticlericalismo; oidadito con meterse en adelante con Dios (Dios es para la restauración los jesuitas, el Papa, los obispos, los frailes y el alto clero; los jesuitas antes que todos); y la parte republicana solidaria emudeció en lo tocante á la Iglesia.

«Y así si hubiera hecho efecto el diputado que liándose la manta á la cabeza, da- ga en mano, sin respetos, ni contemplaciones, ni temores de ningún género, hubiera hablado, decididamente, brutalmente, descoradamente, eohando abajo el bombo, descorriendo el velo de un tirón furioso y provocativo.

«Señores, basta ya de farsa, de rodeos y de conataciones enganosas á la nación. Aquí de lo que se trata, es de hacer el negocio de los jesuitas y de meterlos en África para que la exploten. Lo han impuesto ellos donde saben que no les dicen que no (campanillazo de Dato) y desde allí han dado el ukase á ese baño azul, á esa mayoría, á todos los monárquicos.

«Aquí, los jesuitas con la Restauración, son la Iglesia, el Poder; son institución, son Dios, son los amos. Ellos hacen y deshacen ministerios, funcionarios, próceres, fortunas, noblezas, política, justicia, administración y todo. Por ellos está sentada ahí el Sr. Maura, que les odia de todo corazón, pero les teme, porque sabe que cuando quieran lo aplastan. Por ellos es ministro La Cierva, lo es San Pedro, lo es Omsa, lo son los demás y llegaron á diputados esos señores de la mayoría.

«Cuando están en el poder los liberales, por ellos están, encargados de un papel bochornoso, en una farsa indigna de liberalismo de paga, entre el cual se escurren los proyectos, las leyes, los decretos que á los jesuitas les hacen el caldo gordo. La misma oposición que ahora afectan, está convenida con ellos, porque sin oposición no resultaría el triunfo que apetecen. Ellos, los liberales, serán los primeros, cuando manden, en ejecutar lo que saben que ahora será votado; si no parecieran oponerse, perderían su razón de ser, que es su papel en esta indecente comedia.

«Aquí, gritos, imprecações y pedir la palabra Moret y Canalejas, voces de juras, ¡jacobinos trasnochado!, ¡farsa los demócratas!, ahogados con los bravos de las tribunas públicas y de la Prensa. El orador, impávido, sin hacer caso de campanillazos, de llamadas al orden y á la cuestión y de exclamaciones: ¡Esto es indigno!, ¡esto no

puede tolerarse!, proseguirás, seguro de haber puesto el dedo en la llaga con sumo acierto:

«¡Oallad, farsantes! ¡Basta de aspavientos y de rasgar las vestiduras, que algunos aun deberéis al asar! Ser cursi y demodé entre vosotros significa el máximo de la gloria para un pensador ó un orador. ¡Silencio el coro de adoratorios! Estáis ocultos, liberales de camama, republicanos de su majestad, demócratas lapayunos de la Corte, anticlericales de su santidad, carlistas de alquiler, siervos de las enaguas, mercenarios de la reacción, taifa de papistas sin fe ni convicciones, cuyo Dios es su estómago, como dijo San Pablo. Si me gritáis aquí, me espera la ovación en la calle; cuando aquí no me dejéis hablar, lo haré en el mitin, en la Prensa, en todas partes y me oírán una nación entera escardecida por vosotros... Nueva gritería y patatón enorme.

«Si (pasada la tormenta) los jesuitas, como representantes del Papa ostensiblemente, porque en realidad, éi ha venido á degenerar en agente de los jesuitas, la única Iglesia católica de hoy; ellos lo quieren todo y os lo imponen todo, os manejan como viles marionetas de teatro Gügnol, os trazan el camino, os señalan las presas para que las caedís como bestiales podencos á quienes se da luego en premio los despojos y las piltrafas.

«Los jesuitas dijeron á Cánovas: Ven- ga la derogación de hecho de la pragmática de Carlos III, y entraron en España y empezaron por ocupar Loyola. No debamos estar solos, gritaron luego, hacen falta, para más legalizarlos, unos cuantos frailes, y vino la invasión fraileña. A ver, liberales, necesitamos una ley que destruya las desamortizadoras de Mendizábal que nos perjudican, y Canalejas, el poco antes republicano Canalejas, varía el código de Alonso Martínez y la facultad de heredar á las entidades religiosas, destruyendo todo el derecho liberal español tan glorioso, á costa de tanta sangre conquistado al absolutismo.

«Igualmente dijeron: ¡Lastre carlista á la Restauración! y el carlismo llenó todas las regiones oficiales. Comillas es nuestro gran administrador y osador de millones; hay que favorecer su Traslántica, y la marina mercante empezó á padecer bajo el pie de esa empresa nefasta, con cuyos productos os han comprado á todos, os matáis el hambre y os sacan de vuestros apurillos cuando los tenéis. (Nuevo estallido de rayos y truenos; desborde de la billis saliendo á borbotones por tremenda herida.)

«Y eso era poco; deseó la enseñanza y se la disteis; quiso abarcar toda la riqueza en monopolios, y sucesivamente les habéis ido sirviendo como camareros la Tabacalera, la Cerillera, la de Explosivos, la Azucarera, la Alcohólica, para que sus acciones fueran pingüe mina del tesoro jesuita y del de San Pedro; ¡miserables! como si fueran poco los ferrocarriles, los tranvías, los carbonos de Asturias, las minas, todo lo que algo produce, y por añadidura la franquicia de contribuciones á la industria monacal que está arruinando á la nacional.

«Todo eso lo habéis votado aquí con vuestra cuenta y razón, que de ello coméis y esas vuestras luchas, cuando reñís de verdad, se traban por las piltrafas que de eso os arrojan, y por la patente de corso para hacer pequeños negocios incontestables en sí, amenazados de que os limpian la pesonera si desentonáis. Todo eso lo habéis fraguado en leyes, en decretos, en órdenes, en invenciones como el ridículo y odioso Instituto de Reformas Sociales que os impuso el jesuita, como la Solidaridad, que se inventó en la calle de Caspe de Barcelona y se perfiló en el Vaticano, como antes su prólogo, el regionalismo.

«¿Cómo no habían de pedir los jesuitas el África? Por ellos hicisteis perder á la nación Cuba y Filipinas, de donde salieron todos los frailes españoles que á la Compañía estorbaban, pero los jesuitas allí se quedaron, allí siguen gozando sin competidores, allí el fruto de su tradición á España. ¿Ahora tenemos un mal trozo de África? Pues sus más privilegiados explotadores los jesuitas han de ser. Este es el secreto de la Hispano-Africana, tened el valor de confesarlo, fariseos de guarda- rropía...»

«El efecto hubiera sido archidesolajante. Si en el baño azul sólo ante lo poco que un diputado les echó en cara, empujándoles por un costado Maura, Alhendado y los demás ministros temblaron, con las cabezas gachas y la mirada torva é inquieta del criminal abrumado en el banquillo de una vista de causa, ¿que hubiera sucedido si les embiste alguno por derecho hacia el corazón? El ruffrafe hubiera hecho época, tal vez naufragara el chanchullo jesuita y acaso habrían entrado los debates parlamentarios por un camino jamás seguido desde que hay Restauración carlo-alfonsera-jesuitica; eso es precisamente lo que á todo trance se quiere evitar y vaya si se evita!

«Mas para realizar hazña aquí tan grande, en Francia, en Italia, en Portugal, en

cualquiera nación civilizada tan sencilla, precisa lo que en una ocasión aludía El Resumen, de Figueras, hablando de L6- pez Dominguez se imponía ó no á las camarillas palaciegas que lo hostilizaban sin cesar por sus ideas democráticas de algo- ñar en rama.

«Se anda cuchicheando por ahí, decía poco más ó menos el valiente diario, si el general hace ó no hace una hombrada; si monta ó no monta á caballo. Sucede con esto lo que en la escena de los pelotaris de la zarzuela «La Bruja», que se ven los movimientos del juego, se oyen los golpes de los pelotazos, todo muy propio, ita- sión perfecta; pero... no hay pelotazos; quiero decir: abnegación cívica bastante.

José Ferrándiz.

VIDA MUNICIPAL

Esta tarde á las cuatro y media celebrará sesión el Ayuntamiento.

Suponemos que en la misma dará cuenta el Sr. Maestro de las gestiones realizadas en Madrid por la comisión de concejales.

También es posible que surja algún incidente á consecuencia de la suspensión de acuerdos realizada el sábado último por el Alcalde.

El Sr. Maestro ha publicado un bando recordando que la rectificación del padrón que ordena la ley municipal se verifique durante el mes de Diciembre.

Información obrera

Tomamos noticias de que los obreros carpinteros de Almería se han declarado en huelga, porque á las necesidades del hogar, á las imperiosas necesidades de la familia.

Y como los patronos han visto en los huelguistas una resistencia tenaz, los eternos explotadores del obrero les han amenazado con ir á Madrid, Barcelona y Valencia en busca de oficiales carpinteros en posición en la huelga y no volver á los talleres en las mismas condiciones que estaban antes.

La sociedad de carpinteros de Almería, temiendo, sin duda, sean engañados los obreros del oficio de Madrid, Barcelona y Valencia, ha enviado una carta á las sociedades del oficio de las mencionadas poblaciones, pidiéndolas en antecedente é interesando á sus compañeros de oficio no acepten ninguna clase de ofuscamientos de los patronos de Almería.

En lo que se refiere á nuestros paisanos, estamos autorizados para asegurar, para afirmar en absoluto, que no irá á Almería ningún carpintero valenciano. Los inteligentes y convencidos obreros de la sociedad de carpinteros de nuestra ciudad no ignoran las artimañas que emplea el capital para vencer en las luchas que sostiene con los hijos del trabajo, y por eso no se dejan seducir por el señalamiento á esos negros de Almería que no morirán el anzuelo ni harán tracción á sus hermanos los obreros andaluces.

Esta resolución llevada á cabo por la sociedad «La Unión» de carpinteros es tan honrada, tan digna y tan altruista, que no hemos de regatearle nuestra felicitación más sincera.

Como anunciamos, ayer celebraron junta general las sociedades federadas del Puerto «La Igualdad», «Unión Obrera» y «El Trabajo», y las tres acordaron por unanimidad no trabajar en compañía de ningún individuo que pertenezca á la sociedad «El Turno», en ninguna clase de trabajo del Puerto.

Este acuerdo empezará á regir mañana martes 3 del actual.

No sabemos á qué habrá obedecido este radical acuerdo. Procuráramos enterarnos y mañana informaremos á nuestros lectores.

La sociedad de obreros hojalateros celebrará mañana á las ocho de la noche, junta general extraordinaria en la Casa del Pueblo, en la que tratarán sobre los acuerdos tomados en la última huelga.

Se encarece la más puntual asistencia de todos los asociados.

El jueves próximo, á las ocho y media de la noche, dará una conferencia en la Casa del Pueblo del Grao, calle de Mánquez Núñez, nuestro querido amigo y correligionario el ex diputado provincial D. Vicente Oñbalis, quien hablará sobre «La evolución del obrero».

La Sociedad de Ochoeros «La Voz», se reunirá en su domicilio el día 3 del actual, á las nueve de la noche, para reanudar la sesión que se suspendió el 30 del pasado mes. —El secretario de la mesa, Ramón Badía.

Notas de sport

Ayer mañana se celebraron en el paseo de la Alameda unas carreras pedestres que estuvieron muy concurridas de corredores y fueron presenciadas por numeroso público.

El sport pedestre va tomando en nuestra ciudad gran incremento y ya cuenta entre sus adeptos corredores de primera que pueden figurar al lado de los de otras capitales; buena prueba de ello es el tiempo invertido ayer en las carreras celebradas.

Fueron estas cuatro carreras, cuyo recorrido fué el siguiente:

Primera carrera: 200 metros; tres premios. Llegaron: 1.º, Perelló en 32 segundos; 2.º, Ferrer; 3.º, Escorbá.

Segunda carrera: 500 metros; llegaron: 1.º, Perelló en un minuto 25 segundos; 2.º, Ferrer y 3.º, Escorbá.

En esta carrera, por una falsa maniobra de uno de los corredores, tropezó el Sr. Cabrera con otro corredor, cayendo y resultando con una ligera erusión.

Tercera carrera: 1.000 metros; tres premios; llegaron la meta: 1.º, Escorbá en tres minutos 14 segundos; 2.º, Ferrer y 3.º, Soler.

Cuarta carrera: 1.400 metros; á pesar de llevar hechas ya tres carreras, hicieron los corredores un verdadero esfuerzo por que resultara lucida, y así fué en efecto; llegaron á la meta, después de un bonito arranque: 1.º, Escorbá en cuatro minutos cincuenta segundos; 2.º, Larrea y 3.º, Ferrer.

Todas las carreras fueron muy aplaudidas. P. DAL.

Vino de cosechero DE LA MASIA DEL «MASCOTO»

de Luis Prósper Excelente para mesa. —Precio, tres pesetas decilitro y 930 liras. —Servicio á domicilio. —Exarachs, 20, tocinería.

Noticias

Un nuevo atropello, pero de los más abominables, cometieron los empleados de Consumos el sábado anoche. Desimos los empleados, aunque realmente el autor de la hazña fué uno de los de la ronda apellidado Aguado.

A la undécima hora venían por la vía de Barcelona cuatro obreros, cuando al llegar al cruce del camino de Tránstis fueron interrogados por los empleados del resguardo acerca de si llevaban algo sujeto al pago de Consumos.

Contestaron negativamente los obreros, y entonces salió de la caseta el citado empleado y descargó sobre uno de los trabajadores varios garrotazos, uno de ellos tan tremendo que le produjo la fractura del brazo izquierdo.

Francisco Roca Llácer, que así se llama el herido, fué conducido por sus compañeros á la casa de Socorro de Ruza, donde fué curado por el médico de guardia, apreciándose la fractura ya consolidada.

A nuestra Redacción se acordó Francisco Roca con el brazo colgando en un cabestrillo y la corrección con que nos dió cuenta de la bárbara agresión nos persuadió de que se trataba de un hombre de bien, pacífico y de ningún modo de un camorrista.

Ya no hallamos palabras para condenar tan brutales atropellos, pues la frecuencia con que por desgracia se suceden, agota los conceptos más vituperables para condenarlos.

En ninguna capital ocurren sucesos tan vergonzosos, y pues ni el ayuntamiento de Consumos ni las autoridades ponen oído á tales desmanes, sólo le resta al público, procedor en consecuencia. Y no somos más explícitos, porque el consejo que en forma clara y precisa daríamos á los ciudadanos honrados cuando se les veje y maltrate, es de los que nos harían caer dentro del Océano.

Los infantes y groserías de algunos consumidores rayan en lo inaudito y es preciso á toda costa que se circunscriban al cumplimiento de sus deberes.

Ayer publicaba El Radical un suceso que como todos los de ese diario es una plaga de embustes.

No referimos á la denuncia que hace á la Alcaldía de una obra que se está construyendo en Benimaclet.

Lo que ocurre es que nuestro querido amigo el Sr. Ocasilla, defendiendo los intereses de su distrito, procura la mejora del mismo y el entorpecido de la necesidad de que se arregle el camino de Alboraya en dicho punto, lo ha verificado con el aplauso de todo el vecindario.

Es una obra perfectamente legal, pues, la que se está realizando y no hay motivo ninguno para que el Alcalde tome medidas, á no ser que el Sr. Maestro desee cometer una de las tantas barrabasadas á que nos tiene acostumbrados.

El inspirador del suceso de El Radical será seguramente algún enemigo personal de Bautista Albert, dueño del campo antiguo á donde se está realizando la obra, y debió haber estampado su firma al publicar el embuste, aunque no es necesario en un periódico capaz de amparar las mayores infamias contra sus enemigos políticos.

Somatose

Estimula fuertemente el apetito.

Ayer fueron muchos los que se quedaron sin poder ver el grandioso cuadro «Amor de esclava», estrenado con grandioso éxito en el Cine Moderno de la calle de la Sangre, por lo que la empresa avisa á los que quieran conocer esta hermosa película, que hoy es el último día que se exhibirá al público.

El Malle Knipp se vende á 50 cts. paquete.

En el triquet de Pelayo se jugará hoy un gran partido de pelota á 50 tantos, á escuadra, en el que tomarán parte los famosos pelotaris Domingo y Arturo, contra Chaurret, Ohiguet de Sibat y Ohiguet de Gaudemar. Á tan gran partido, preciso 15 céntimos.

Mariano Pardo, músico tailleur, Tiro Alí, 51, Confesión de trajes. Precios económicos.

Hemos recibido el tercer número de la revista mensual El Boletín del Sastre, que dirige nuestro querido amigo y correligionario don Mariano Pardo.

Dicha revista, órgano de la Sociedad de Maestros Sastres de Valencia, publica excelentes trabajos profesionales y algunos grabados de modas.

Agradecemos el envío.

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Indiscutible medicamento contra la anemia.

Por falta de espacio aplazamos para mañana la reseña de la velada inaugural del Ateneo Científico.

Se recuerda á los señores socios de la Comisión provincial de la Cruz Roja de esta capital, la convocatoria á Junta general extraordinaria que se hizo el día 18 del próximo pasado mes de Noviembre para la elección definitiva de la de Gobierno, el jueves próximo día 5, á las siete de la noche, en la casa social, plaza San Balt, núm. 3.

Completando las noticias que anticipamos relativas al curso de «Esperanto» en la Asociación de Obreros en General, anunciamos que dicho curso empezará mañana de 9:30 á 10:30 de la noche, en la casa social.

La clase será alterna y podrán asistir á ella los socios de esta corporación, hijos de socios menores de 18 años, y los socios del grupo esperantista.

El profesor D. August Novejarque es el designado para la explicación de dicho idioma.

Chancos Bustos.—Los hay de todas formas en la casa Bruguera, San Vicente, 41, frente á la de San Fernando.

Los precios de fábrica en aparatos accesorios gas y electricidad, para rayos, dinamos y motores, V. López, Paz, 5, Bn.

Surtido inmenso en pañería para trajes y gabanes de caballeros y niños á precios económicos; se venden en los almacenes El Modelo, Paz, 7, esquina al Ave-María.

Paperería de Botella, San Vicente, 141. Papeles de fumar y escribir; artículos de escritorio y dibujo; naipes finos y ordinarios.

Unión Republicana

JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA.—Ayer tarde, en la Junta que celebró esta juventud, se proclamó en medio del mayor entusiasmo la siguiente Junta directiva:

Presidente, Vicente María Mirandá; vice 1.º, Rafael Guillén; vice 2.º, Antonio Lorente; secretario, Orlas Unzué; vice 1.º, Juan Martí; vice 2.º, José Aguilar; tesorero, Julio Balanzá; bibliotecario, Francisco Sampere; vocales: Rafael Angiá, Vicente Soler, Manuel Abril, José Blasco, Joaquín Alegre, Julio Mora, Carlos Vilanova, Vicente Clavel y José Martí.

La nueva Junta directiva está poseída de los mejores propósitos, disponiéndose á realizar actos de propaganda por todos los pueblos de la provincia.

Se convoca á los individuos de la nueva directiva para esta tarde á las seis, en la casa social.—El presidente, V. Marco Mirandá.

Teatro Princesa

Hoy lunes el sensacional drama de justificado éxito «La Amordazada» (LA BAILLONÉE)

500 representaciones en París.—Grandioso éxito en Madrid y Barcelona.

Decorado nuevo de Ricardo Alós

Teatro Principal

La impresión que dejó la «Aida» del viernes, hizo llenar anoche el teatro. Y el resultado rebasó las esperanzas.

Fuó otra «Aida» completa, grandiosa. La Gagliardi y Vinas rivalizaron, levantando entusiasmo delirante entre la parte de público que quiere arte puro y la que exige empuñadores de voz.

En esto de los esplendores de voz, hubo en el tercer acto, por si algo faltaba, el refuerzo de la de Segura, que es de primera. Por cierto que el exceso de vehemencia perjudicó el trabajo de este excelente barítono. No hay que exagerar. Tiene Segura sobra de facultades para sobrepasar sin necesidad de llenar de golpes su canto ni hacer abuso de actitudes trágicas.

Esto aparte, el simpático artista, tuvo muy buenas frases y compartió las ovaciones con la Gagliardi y Vinas.

Para la Dahlgaard fuó noche de éxito. Mejor de voz que el primer día, su trabajo de actriz inspirada brilló mucho, y vimos la Amordazada animación y vida, y que se oía en detalle en la expresión ni un acento en su participación. Se la aplaudió ruidosamente y se la llamó al escenario con justicia.

El tercer acto fué el del apogeo de la interpretación y el colmo del entusiasmo.

Realmente la Gagliardi y Vinas cantaron de manera extraordinaria, y cada frase hacía desbordar ruidos de admiración ó explosiones de aplausos y gritos acalorados.

El día final fué uno de sus períodos más felices.

Al maestro Mascheroni, se le tributó otro ruidoso homenaje. Cada noche es un triunfo para él.

Otra «Aida» de las que se recordarán mucho tiempo.

Masce Cronista.

Hoy, décimo de abono, se pone en escena la grandiosa obra en cuatro actos de Meyerbeer, «El Hugonote», obra predilecta del tenor Hendaon, digna y concertada por el maestro Petri.

Papel Valencia

Al hombre, que entre nosotros tantas simpatías cuenta,

el saludo afectuoso, que siempre recibes la bienvenida sincera, que con nosotros te brinda nuestra querida Valencia; y al artista eminentísimo, orgullo de España entera, al que llegó por sus méritos á las regiones excelso del arte inmenso y sublime, nuestra admiración eterna.

Teatros

Princesa.—

Después de dos noches sin función para dar lugar al ensayo, se estrenó el sábado en este teatro el drama de Pierre Dacourcelles y Paul Rouget, titulado «La amordazada», y traducido al español por D. José Zaldivar.

Buena entrada, cierta expectación en el público, y nosotros con el corazón dolorido por el nefasto recuerdo de «Los canchales de Sevilla», que tan penosa impresión causó en nuestro ánimo, es lo único que pudimos observar al elevarse el telón.

Describir el aparato y colletismo que el momento de «La amordazada», sería una obra de romance.

La obra, verdaderamente, se lee tras ocho cuadros, inabarcable desfile de innumerables personajes que se mueven en un ambiente artístico, cargado de intrigas y misterio que al final se desvanecen como espiral de humo en el aire, al descubrirse que todo había sido una lamentable equivocación.

Pero si se quita esto, ¿qué resta para el natural desarrollo de la obra?

Los autores de «Los dos pilletes» no tuvieron tan afortunados en la nueva obra como en la anteriormente citada. No obstante, gustó al público, que aplaudió repetidas veces en diversos pasajes de la obra.

Hay escenas bien hechas, cosa que pudiéramos apreciar y que demuestra el perfecto conocimiento de los recursos escénicos que poseen los citados dramaturgos franceses.

La obra, bien presentada, gustándonos el hecho la decoración del buque al iniciarse el incendio, que nos hizo ver el efecto de la realidad.

El notable escenógrafo Sr. Alós salió á escena á recibir el tributo de admiración por parte del público, que premió con aplausos su labor meritísima.

«La amordazada» constituye un éxito que podríamos calificar de franco y honesto. La interpretación que obtuvo fué buena.

Sólo en los períodos álgidos de la obra, faltó movimiento, vida, la energía que transmite el entusiasmo, cuando se siente el papel que un actor desempeña con esa inspiración intuitiva...

También nos hizo mal efecto la gallardía y arrogancia del Sr. Vaz, impropia de un viejo de 70 años.

En los demás intérpretes notamos cierta inseguridad y vacilaciones que deslucieron un poco la brillantez de los personajes.

Bien las señoras Eshavarriz y Marín y Perli, un aplauso á la señorita Boisgonier, y al merecen citarse los Sres. Vaz, á pesar de su impetuosa juventud, Llopiés, Pastor y Babi, que es un actor estudioso que se atempera perfectamente á todos los personajes que interpreta.

«La amordazada» merece ser vista, y estamos seguros que desfilará mucha gente por el simpático coliseo.—O.

Apolo.—

Mañana martes, á las seis de la tarde, máxime moda, representándose la espléndida zarzuela «El puño de rosas», notable por las de cinematógrafo y una colección de vistosas de la catástrofe del puente de Rivas, tomadas por el activo corresponsal señor Gómez Durán.

Por la noche se pondrá la obra de gran espectáculo «Cineatrago nacional».

CAPAS completas, desde 25 ptas. GABANES último modelo, desde 25 PELLIZAS de gran abrigo, desde 14 ptas. TRAJES en dibujos novedad desde 17

ROPAS HECHAS para caballeros y niños Entrada libre Paz, E



Ropas á medida SOMBREROS hongos color, clase excepcional, á 10 pesetas. CAMISAS de franela de lana y algodón, gran surtido. TRAJES de punto inglés en colores sólidos, beige y gris. Paz, E BORCEGUÍES de paño y fieltro, gran abrigo.

Salón Novedades. Este Salón se va cada día más favorecido por el respetable que llena todas las sesiones, en vista del cartel atractivo y artístico que presenta. Lucen hoy sus habilidades tres cupletistas y una graciosa bailarina, que se ven obligados á repetir todos sus números entre aplausos y ovaciones. La Azucena y la Overlinda obtienen cada día más éxito con su arte y con su gracia que arrochaban en sus cuplets intencionados y oníricos cancioneros picarescos. Tan bellas artistas cuentan por triunfos sus presentaciones ante el público. Otra cupletista ha debutado hace pocos días y llama la atención por su belleza extraordinaria, por su figura gentil y por la gracia que canta sus cuplets. Manolita González, la bella Czarina, como se llama en los carteles, es una artista de mérito sublime, pues á más de estar dotada de una hermosura exuberante, realiza su labor con arte tal, que cautiva desde los primeros momentos. La empresa del Salón Novedades ha hecho una gran adquisición con esta artista, que por sí sola se basta para llenar todo el cartel. Y para trabajar á la bella Czarina, comprendiendo que el público no se cansa de aplaudirla y de hacerle repetir hasta la saciedad las canciones de su extenso repertorio. La francesita Lisette ha vuelto á hacer su reaparición con sus bailes españoles, en los que es muy aplaudida, tanto por la perfección con que realiza su trabajo, como por el saero que alcanza tan bella artista.

Publicaciones. Lectura Popular.—Publica los días 15 y 30 de cada mes novelas completas, ilustradas con magníficos grabados, y un balance de la quincena dedicado á «Modas, Sports y Teatros», por el precio invariable de 20 céntimos. Cada número constituirá un elegante tomo en 8.º mayor, de unas 128 páginas, encuadrado con una artística portada. La novela inglesa que publica en su primer número, titulada «La hermandad de los siete reyes», es el más emocionante relato de hechos de suceso atrevido, llevados á cabo por una sociedad secreta. De venta en todos los puestos de periódicos y librerías.

Poblaciones marítimas Puerto. Embarcaciones entradas ayer: Vapor Diamond, de Barcelona, con lastre; vapor Grac, de Huelva y escalas, con cargo general; vapor Balear, de Palma y escalas, con cargo general; vapor Carmen Roca, de Barcelona, con cargo general; vapor Denis, de Avilés, con carbón mineral; vapor Feridjaf, de Burriana, de tránsito; vapor Botina, de Burriana y escalas, con lastre; vapor Atoka, de Burriana y escalas, de tránsito; vapor Mauriñana, de Génova y escalas, con boques valencianos; vapor San Leandro, de Mazarrón y escalas, de tránsito. Embarcaciones salidas: Vapor Noli, para Huelva, con lastre; vapor Olympos, para Londres y escalas, con frutas; vapor Atoka, para Hamburgo y escalas, de tránsito y frutas; vapor Diamond, para Londres y escalas, con frutas; vapor Dyggry, para Bremen y escalas, con frutas; vapor Grac, para Génova y escalas, de tránsito y otros; vapor Vinifreda, para Liverpool y escalas, de tránsito y frutas; vapor Carmen Roca, para Avilés y frutas; vapor Olympos, para Avilés y frutas; vapor Ferrer, para Barcelona, con cargo general; vapor Mauriñana, para Génova y escalas, de tránsito y frutas; vapor Francisco Munner, de tránsito y frutas; vapor Francisco Munner, para Liverpool y escalas, de tránsito y frutas; vapor Shahrstan, para Londres y escalas, de tránsito y frutas; vapor Olaremont, para Manchester, de tránsito y frutas; vapor Feridjaf, para Londres, de tránsito y frutas; vapor Torredera, para Liverpool, con frutas. Observatorio Meteorológico Observaciones del día 1.º Diciembre: Amanece el cielo despejado, rocio, calma. Mañana, bonanza. Termómetro reducido, 78.17. Termómetro máximo, 18.20; ídem mínimo, 8. Humedad, 71. Sol, 21. Viento al S. O.

En barcos entrados ayer: Vapor Cabo Hignar, de Bilbao y escalas, con cargo general; Nuevo Valencia, de Sevilla y escalas, id.; Praxtonia, de Burriana y escalas, de tránsito; Adonis, de Génova y escalas, id.; Bellus, de Génova y escalas, id.; Stromboli, de Catania, id.; Opal de Palma, con lastre; Truiva, de Barcelona, id. Embarcaciones despachadas: Vapor Cabo Hignar, para Barcelona, de tránsito.

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.—Los Hugonotes. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—La amorosidad. TEATRO APOLLO.—A las 8.30.—La infancia de los bucles de oro.—Amor siego.—Cine-teatro nacional. TEATRO RIZAPA.—A las 8.30.—La hostería del Laurel.—Rejas y voces.—Apaga y vámonos. SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Mojibelo y Adela Oubas, toques y canes andaluz.—Azucena, cupletista.—La Czarina, cupletista.—Overlinda, cupletista.—Milo, cupletista.—A las 7. CINE-TEATRO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Programa: «Los bomberos de Madrid», «La pequeña japonesa» y «Un drama en Sevilla».—Última semana de las películas del Dr. Doyen. Los jueves por la tarde reparto de juguetes á los niños.

Aviso. Reformado completamente el restaurant CABELLO DE ORO, sus dueños ofrecen á su numerosa clientela un selecto y variado menú á un precio reducido. Gran variedad de fiambres y mariscos, para la última hora de la noche.—Frente al teatro principal. Nota.—Fiambrer especial Paté de Fúe. PAPEL PARA FUMAR. Automático. 70 hojas engomadas CINCO CENTIMOS De venta en estancos y kioscos

MAQUINERAS ; O JO! Efecto de la baja experimentada en algunas clases de los acreditados algodones que vende esta casa, desde primero de Octubre se han reformado los precios que á los mismos comprenden. No os fiéis de promesas en algodones distintos á los de LAS BARRACAS, pues es en perjuicio de las máquinas buenas que en España se venden. Calle del Llop, núms. 8, 10 y 12

LAMELINA UNICO REMEDIO Estómago é intestinos

LOS CATARROS CRÓNICOS ASMA, ACCESOS DISNEICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el JARABE PECTORAL ANTISÉPTICO Dr. GREUS SEDANTE del

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente á la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de París y Valero, letra N.—VALENCIA.

Con real privilegio Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO HAY SIFILIS Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y no conveniencia. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. DEPOSITOS Valencia, José Barberá, Maldonado, 31. Madrid, representantes, Pizarro, 14. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y Vela. Cartagena.—Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terraza.

Consultorio Grisol ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIX GABINETE DE ELECTROTHERAPIA Santa Teresa 21, pral. Consultas: de 10 á 14 y de 19 á 21

Venta de una finca Se venden diez hanegadas huerta, en término de Gandia, junto al Grao de la misma. Linder: por Levante, con tierras de doña Rita Ferrer; por Levante, con el camino del mar; por Norte, con tierras de don Simbaldo Gutiérrez Mas y por Poniente, con tierras de doña Clara Sáenz de Juanao. Para más detalles, utramarinos de Emilio Mateu, calle de Ruana, esquina estación Norte.

LA CENTRAL RESTAURANT ECONOMICO Cubiertos desde una peseta.—Abonos desde 45 ptas. hasta al mes. Dos comidas diarias. Se sirve á la carta, hay habitaciones.—Transta, 4, Valencia. Cine Moderno Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 30 céntimos y entrada general, 10.

Nueva Clínica Madrileña Poeta Querol, 10 y 12 pral. El acreditado médico especialista D. J. LUIS LAZO garantiza la curación radical en 3 ó 10 días de PURGACIONES Venéreo, Sifilis, Matrix por tratamientos los más rápidos y modernos. Horas: De 9 á 11 mañana, de 6 á 8 noche, 1 pta.—De 11 á 12 mañana y de 4 á 5 tarde, 2 ptas.—Especial y reservadas de 5 á 6 tarde, 5 ptas.—Todos los días; los festivos sólo por la mañana.

Cine-teatro de La Paz Espectáculo de gran atracción Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde Los jueves y días festivos, desde las tres. Estreno de las novedades más salientes. Exito de las películas «Los bomberos de Madrid», «La pequeña japonesa» y «Un drama en Sevilla».—Última semana de las películas del Dr. Doyen. Los jueves por la tarde, regalo de juguetes á los niños. Entrada general, 15 céntimos

Gran clínica madrileña Empedrado, 5, principal Entrando por la calle de las Barcas Curación garantizada pronta y muy reservada de venéreo, sifilis, úlceras, etc. Cura especial en 10 ó 12 días de PURGACIONES antiguas y recientes, por medio del rápido tratamiento del Dr. Janet, de París. MATRIX-IMPOTENCIA curas rápidas por tratamientos modernos. Horas y honorarios: De 9 á 11 mañana y de 6 á 8 noche, 1 pta.; de 11 á 12 mañana y de 4 á 5 tarde, 2 ptas.; muy reservada de 5 á 6 tarde, 5 ptas. Curación rápida del reuma todos los días aunque sean festivos.

Pérdida La persona que se haya encontrado una perra de Terranova, que la presente en el café Correos, y se le gratificará.

Triunfo de Manén Berlín.—El célebre violinista y compositor Manén, dirigió un concierto de la Sociedad musical de Berlín, á la cual son llamados únicamente los más grandes maestros. Manén, alcanzó un grandioso triunfo en la interpretación de varias obras de músicos italianos antiguos, siendo aplaudidísimo por el auditorio que lleno de entusiasmo le aclamó como á una de las más legítimas y más valiosas glorias españolas.

Polacos y alemanes Viena.—Continúan en el Parlamento austriaco las demostraciones contra el proyecto de ley prusiano referente á la germanización de Polonia. En Lemberg la población ha hecho demostraciones de hostilidad contra el consulado alemán, exigiendo la intervención de la policía. Búlgaros y serbios Viena.—En el pueblo Kuntendil, de Ma-

odonía, una gran banda de gente búlgara penetró é intentó asquearlo, pero sus habitantes supieron defenderse, trabándose entre unos y otros un fuerte combate que causó buen número de víctimas.

Cuestión parlamentaria París.—Dicen de San Petersburgo que el ministro Stolypin ha enviado sus padrinos á un diputado de la Duma, á causa de los ataques que en su discurso éste le ha dirigido. El diputado se ha exusado, y entonces el presidente de la Duma le ha impuesto el castigo de no poder asistir á quince sesiones.

El dinero americano Londres.—Las grandes casas banqueras de Chicago han recibido una petición firmada por más de dos mil bancos de las poblaciones occidentales, rogándoles que reanuden el pago de sus obligaciones en metálico, cosa que no hacen desde la última crisis financiera. Aunque la situación general no es muy satisfactoria, creése que las casas de banca de Chicago empezarán pronto á cumplir lo que de ellas se pide.

Noticias de Italia Roma.—Todos los grupos ministeriales del Parlamento apoyan el proyecto de aumento de los contingentes militares, habiéndose sin embargo aplazado el voto del mismo para más adelante. La dirección de ferrocarriles extrema mucho la vigilancia, pues circula el rumor de que hay entre los empleados vistísima agitación con motivo de los castigos que se han impuesto á los huelguistas. La Liga franco-italiana solicita que se establezca una línea de vapores entre Turin y Marsella, con el objeto de favorecer el tráfico comercial entre ambas naciones.

Premio merecido Londres.—El rey Eduardo ha condecorado á Florencia Nittingale con la gran cruz de la orden del Mérito, que es el honor más alto conocido hasta hoy. Esta señora fué cuando muchacha, hace cincuenta años, á la guerra anglo-rusa en calidad de enfermera, iniciando el sistema de las ambulancias militares que hasta entonces no existieron. Solamente han recibido esta cruz hasta hoy diecisiete inglesas y tres japonesas.

El discurso de Bulow París.—Le Temps publica un largo artículo comentando el reciente discurso del príncipe de Bulow, artículo que puede resumirse en las últimas líneas del mismo, que son como sigue: «En definitiva, el discurso del Cancellier es tal como podía desearse que fuese, y además muy apropiado para mantener entre nuestros vecinos y nosotros relaciones normales, las únicas posibles y que son de desear».

Disposicion ridicula Londres.—De Nueva York comunican que la Liga de buenas costumbres que existe en Trenton, Nueva Jersey, ha conseguido del Municipio que sean cubiertas con velos las estatuas más ó menos desnudas que figuran en los museos públicos; entre las estatuas que han recibido ya castas vestiduras figuran la de Apolo, de Diana y de Venus.

Un incendio Se ha declarado un incendio en el palacio del príncipe de Mónaco, amenazando sobre todo la torre vieja de la parte Oeste, la cual ha sido salvada por la energía y la habilidad de los bomberos, que han logrado finalmente atajar el fuego.

Tumulto en la Duma París.—En la sesión de la Duma, el diputado Rodistohf, jefe de los liberales, ha dicho que la historia no olvidará los asesinatos cometidos por orden de Stolypin en multitud de defensores.

Los ferroviarios vascongados Bilbao.—En el palacio de la Diputación se ha celebrado un banquete en honor de los asambleístas ferroviarios. Pronunciáronse brindis entusiastas y se abogó por una solidaridad laboriosa y progresiva por el trabajo y la cultura. Igualmente se abogó por que la autonomía que gozan las provincias vascongadas se extienda á toda España para que toda la nación pueda disfrutar de este beneficio.

Los asambleístas, después del banquete salieron de excursión por el puerto. Combinación de gobernadores La provisión del Gobierno civil de Coruña, vacante á consecuencia del fallecimiento de D. Valentín Gómez, servirá de base á una combinación de gobernadores en que entrarán cinco ó seis provincias. Se resolverá cuando regrese á Madrid D. Alfonso.

Descarrilamiento Barcelona.—El tren del litoral descarriló en Arenys de Mar. Faltan detalles. Deseo que ha habido varios contusos. Fué una verdadera casualidad que no ocurriera una catástrofe. La locomotora quedó empotrada en la vía. Los vagones sufrieron grandes desperfectos. La noticia ha producido gran pánico. La vía quedó interceptada. Maura en Bilbao Bilbao.—A las once de la mañana llegó el Sr. Maura en automóvil. Dícese que vino á visitar á una hija que

fiene en el colegio de religiosas de Zalla. A las tres de la tarde emprendió su regreso hacia Madrid.

El Ayuntamiento de Gijón Un telegrama oficial de Gijón dice que en la reunión del Ayuntamiento municipal y las entidades importantes de la población, éstas recomendaron que para el asunto de los ferrocarriles estratégicos marchen dentro de la legalidad. Ante estas opiniones el alcalde ha retirado la dimisión.

La pensión al infante El consejero de Estado Sr. Moreno Rodríguez se ha opuesto á que se conceda la pensión al infante hijo de Caserta. Dice que mañana presentará un voto particular inspirado en el mismo sentido que el del Sr. Urzáiz. Asígúrase que el ex ministro liberal Sr. Equiluz secundará á los Sres. Moreno Rodríguez y Urzáiz.

Los escolares barceloneses Barcelona.—El martes se reanudarán las clases de la Universidad é Instituto, continuando suspendidas las clases de la Facultad de Farmacia hasta que se depuren los sucesos.

Lo de Marruecos Orán.—Lyantey prepara estos días la formación de varias columnas para que operen en la frontera argelino-marroquí. Una de las columnas se concentrará en Sidbudjena. La segunda columna operará en Uxda y la tercera será volante y operará en la región de Kies hasta el mar. Lyantey está esperando más refuerzos que completen estas columnas. Llegaron á Portsay todos los refuerzos.

Las avanzadas de las líneas abandonaron las posiciones ante la superioridad numérica del enemigo. Luego pudieron reocuparlas sin disparar un solo tiro.

Mejilla.—Un moro llegado á bordo de un pequeño bote asegura que vió en alta mar unas luces que oscilaban y que duraron toda la noche. Supónese que son unos barcos que vigilan las costas. Hoy víéronse unos torpederos frente á la región de Kies, oyéndose como cañoneaban contra la bahía de Nemours. Supónese que los barcos hacían fuego contra varios grupos de moros. Se han hundido los cimicatos de una casa en construcción. Cayeron al foso cuatro obreros que resultaron illesos.

Los carreteros catalanes Barcelona.—Cumpliendo los acuerdos tomados, los carreteros se han negado hoy á transportar los cerdos. Estos venían á bordo del vapor Bellver desde Baleares. En vista de ello, se han tenido que quedar en los tinglados de los muelles.

Los supervivientes Bilbao.—A bordo del vapor «Isidoro» llegaron hoy los naufragos del buque «San Salvador», de la matrícula de Santander. Los supervivientes relatan escenas horripilantes del naufragio y cuentan los esfuerzos que hicieron hasta ponerse en salvo. Han salido para Santander, donde les aguardan las familias con gran ansiedad.

Muerte de un poeta Ha fallecido el inspirado poeta Ricardo Gil. Su muerte ha sido sentidísima.

España en América Habana.—La compañía que dirigen María Guerrero y Diaz de Mendoza, continúa cosechando triunfos en el Teatro Nacional. Han estrenado el drama de Joaquín Dicenta «El crimen de ayer», que fué un exitazo. María Guerrero estuvo colosal, y Diaz de Mendoza insuperable. El nombre de Dicenta fué ovacionado.

El ferrocarril directo entre Madrid y Bilbao Bilbao.—En la Cámara de Comercio se ha reunido la Asamblea que entiende en el ferrocarril directo entre Madrid y Bilbao. Nombrose presidente honorario del Consejo de Administración el Sr. Arias Miranda y presidente efectivo el Sr. Amaun. Votose para vicepresidente del Consejo y presidente del comité ejecutivo al opulento naviero Sota. La Cámara de Comercio de Burgos tiene ya designadas las personalidades que han de constituir el consejo directivo. También lo harán á la mayor brevedad Madrid y Segovia.

El globo Patrie París.—El globo dirigible Patrie estaba en el gasómetro casi hinchado cuando una ráfaga de viento lo acostó en el suelo. La tierra que llegaba los sacos de lastre se derramó quedando el globo libre de impedimento. Los cuarenta individuos que sujetaban las amarras tuvieron que soltarlas ante la fuerza del huracán. El globo, libre de carga y sin impedimento, ascendió rápidamente. Se ha telegrafiado á los semáforos para que vigilen. Créese que se ha internado en el mar. Hasta la hora presente estamos sin noticias.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

Manifestación
Bilbao.—Se ha verificado la anunciada manifestación de vendedores de pescado de arrastre.

El acto ha revestido gran solemnidad.
Después del lunch los novios salieron para Valencia.

Ofreció su apoyo incondicional como alcalde y como senador.
Leyéronse numerosas adhesiones recibidas, aprobándose varias proposiciones.

Los viajeros continuaron su viaje a Madrid.
MENCHETA.

Aprendices
Se necesitan en la imprenta de este periódico.

EL ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS
Primer preparado de Guayacol en forma de elixir
Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

'GARGANTA-TOSES'
De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias.

Pastillas Prieto DE GUAYACINA PIMENTOL
De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias.

Vapores de los señores Ibarra y C
LA COMERCIALIZACION DE

Pankreon
Nuevo preparado pancreático contra las enfermedades del estómago e intestinos.

Renombrados Milagrosos conitos Costanzi
PARA LAS
Estrecheces Uretrales
Uretritis-Prostatitis-Cistitis
Catarros de la vejiga

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica
(Lines A. Foch y C. S. en C.)

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA
El mejor medicamento para la garganta el más agradable de tomar y el mayor calmante de las toses.

Males venéreos
Curación radical con el Antisifítico Root Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta.

Juan Forgas
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

La más alta tasación
Compra-venta mercantil
'La Moderna'
Calle de Cubells, núm. 1

SE NECESITAN
buenos oficiales, oficiales y aprendices a jornal, en la asinería de Arbol, plaza de Santa Catalina, 10 pral.

VINO y JARABE DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT
Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo.

60 REMEDIOS
homeopáticos perfeccionados de la acreditada farmacia de CENARRO, Abadía, 4 y G, Madrid.

Enchufes de vapor
El Gabriel
cargará el día 9 Diciembre.

DINERO
Sin comisión
a comerciantes, industriales y propietarios.

Se traspasa
una casa de huéspedes con muy buena clientela.

LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS
(HAMMELIS VIRGINICA)
Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, ligas, enfermedades de la piel, etc.

Servicio regular de vapores
EL NUEVO Y RAPIDO
Para Londres

Adria
Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA
Servicio rápido para Marsella directo

TOS tabletas anticatarrales
Esta es una CASA para su curación. Esta notable composición de los mejores y donados ingredientes.